



## **Guía Homilética – El Matrimonio: La multiplicación del amor**

28 de julio de 2024 – XVII Domingo del Tiempo Ordinario (Día Nacional de los Padres de Familia)

**Primera Lectura:** 2 Reyes 4,42-44 – Dáselos a la gente para que coman... y sobraré

**Salmo Responsorial:** Salmo 144 – Las manos generosas del Señor nos alimentan

**Segunda Lectura:** Efesios 4,1-6 – **Lleven una vida digna del llamamiento que han recibido;** un cuerpo y un Espíritu, una esperanza, un Señor, una fe, un bautismo, un Dios y Padre de todos

**Evangelio:** Juan 6:1-15 – **Multiplicación de los panes y los pescados**

Esta es la primera en una serie de 12 Guías Homiléticas que le ayudarán a animar a sus feligreses a invertir en su relación matrimonial, compartir la fe con sus hijos y abrir sus corazones al Señor para que multiplique y brille su amor conyugal. La Hoja Informativa sobre el Matrimonio 2024 proporciona algunos detalles generales importantes, pero no es necesario incluirlas todas en su homilía. Aunque las tendencias sociales con respecto al matrimonio en California no son muy buenas en este momento, es importante ser positivo, práctico y personal.

Estudios sólidos demuestran que el matrimonio puede tener un efecto profundamente positivo en la vida de las personas, pero hoy en día muchos feligreses o sus hijos jóvenes han perdido la esperanza de que el amor pueda durar toda la vida. Queremos restaurar esa esperanza y decirle a nuestra gente que los acompañaremos en la tarea a veces ardua de crecer como pareja y familia para beneficiarse de ese regalo de Dios. Las siguientes ideas se ofrecen como punto de partida para su reflexión; no es necesario abordarlas todas en su homilía:





- El matrimonio y la vida familiar como respuesta al *Avivamiento Eucarístico*:
  - La lectura del Evangelio de Juan es un prelude de su gran Discurso Eucarístico sobre el Pan de Vida, que escucharemos en las próximas semanas. La multiplicación milagrosa de los panes y los pescados es a la vez un signo del alimento sobreabundante que recibimos en la Eucaristía (CIC, 1335).
  - Así como Jesús bendijo y multiplicó los panes y los pescados para alimentar a la multitud hambrienta, él bendice y multiplica nuestros dones y nuestro amor en la familia mediante el Sacramento del Matrimonio. Consulte el Volante para los Boletines para obtener más información sobre este tema.
  - La *vocación* cristiana del matrimonio refleja la abundancia que Cristo nos ofrece en la Eucaristía. Desde el manantial ilimitado de su Sagrado Corazón, Jesús nutre a la familia con sabiduría, misericordia, gracia y amor a través del matrimonio sacramental.
- El amor se multiplica en el matrimonio y en la vida familiar:
  - Todo comienza con la pareja, cuyo amor imperfecto y a veces egoísta es bendecido y multiplicado mediante el acto de una entrega mutua, completa y de por vida.
  - Los actos diarios de cariño y servicio mutuo, priorizando las necesidades del otro sobre las nuestras, unen las parejas en el corazón de Cristo, donde crecen en su amor.
  - La complementariedad natural y la capacidad de procreación del hombre y la mujer en la alianza matrimonial es imagen de la generatividad y multiplicación del amor en la propia vida de comunión de Dios como Padre, Hijo y Espíritu.



- Día Nacional de los Padres de Familia

- Hoy celebramos y honramos el regalo especial de la paternidad y la maternidad. Animamos a todos los padres de familia, a través de las palabras de San Pablo en la segunda lectura, a llevar: “una vida digna del llamamiento que han recibido”. (Ver también Gaudium et Spes, 50)
- La paternidad llama a las madres y a los padres a ejercer toda su capacidad como seres humanos para multiplicar el amor a través del servicio a todos, comenzando por sus hijos:
  - *La responsabilidad de tener hijos cambia nuestra perspectiva de la vida.* Cuando de repente los adultos cargan con la responsabilidad de criar y guiar a otro ser humano, se alteran sus prioridades, haciéndolos más conscientes de los efectos de sus acciones a largo plazo para el bienestar de sus hijos y de la sociedad.
  - *La crianza de los hijos aumenta la empatía y la compasión.* Al mirar la vulnerabilidad y dependencia de sus hijos, a menudo se vuelven más sensibles a las luchas de los demás, reconociendo la interconexión de la experiencia humana y nuestra necesidad mutua en comunidad.
  - *El criar a un niño exige crecimiento personal.* Los padres de familia aprenden a tener paciencia, generosidad y adaptabilidad. Estas cualidades se extienden más allá de la crianza de los hijos e influyen en cómo interactúan con los demás y contribuyen a la sociedad.
  - *Los padres de familia crecen en su preocupación por el futuro.* Tener un hijo crea una sensación de legado: los padres se preocupan por el mundo que dejan atrás para sus hijos. Esta orientación hacia el futuro a menudo motiva acciones en nombre del bien común, mientras que los padres se esfuerzan por crear un mundo mejor para sus hijos.
  - *La paternidad conecta a las personas con la comunidad.* Al interactuar con otros padres de familia, educadores, proveedores de atención médica y la comunidad religiosa, descubren oportunidades de voluntariado, como abogar por políticas favorables a los niños o apoyar iniciativas en común.



- En resumen, el tener hijos es una manera profundamente significativa de vivir el llamado a la santidad que recibimos en nuestro Bautismo. Ayudémonos los unos a los otros a vivir ese llamado.
- La *Iniciativa Matrimonial “Qué Brille el Amor”*
  - La Iglesia católica en California está viviendo la iniciativa *Qué Brille el Amor* a lo largo de un año, para profundizar nuestro aprecio por el don del matrimonio.
  - Resalte cualquier actividad pertinente que la parroquia patrocinará en los próximos meses e invite a las parejas y a los padres de familia a explorar los recursos en el sitio web, especialmente aquellos para el enriquecimiento matrimonial o aquellos diseñados para compartir la fe en el hogar.

**Nota:** Esta *Guía Homilética* es un recurso entre muchos otros diseñados para los ministerios de su parroquia o para el uso doméstico de sus feligreses. Toma el tiempo para familiarizarte con los recursos para julio (volante para los boletines, tarjeta de oración, bendición, intercesiones, videos, etc.) en el sitio web de *Qué Brille el Amor*: [www.radiatelove.info](http://www.radiatelove.info). En particular, asegúrese de usar las Intercesiones y bendición para los padres de familia en todas las misas del fin de semana.

